

第14回 (令和3年12月)

宮津市教育委員会
定例会議事録

令和3年12月23日開会

第 14 回（令和 3 年 12 月）宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 令和 3 年 12 月 23 日（木）午前 9 時 00 分～

場 所 宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室

出席者 山本雅弘 伊藤正 田崎浩二 尾崎里花子 藤井陽子

事務局 大井教育次長 永濱学校教育課長 吉田社会教育課長 東文化財保護担当課長
大槻総括指導主事 森本学校教育課参事 梅林学校教育課参事 桐村指導主事
公庄学校教育係長

（傍聴者 なし）

1 開 会

2 前回会議録の承認

3 会議録署名委員の指名

4 会期の決定

5 教育長報告

6 議 事

議第 40 号 令和 4 年度事務局及び学校その他の教育機関の職員（府費負担教職員を除く。）
の定期人事異動方針について

7 報 告

報告第 10 号 専決処分の承認を求めることについて

6 その他

（1） 1 月の主な日程（教育委員会関係分）について

8 閉 会

－開会：9:00－

山本教育長

只今から、令和3年第14回宮津市教育委員会定例会を開会し、ただちに本日の会議を開きます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第2「前回会議録の承認」

各委員よろしければ、尾崎委員と田崎委員にお世話になります。

■次第3「会議録署名委員の指名」

会議規則第18条第2項の規定により、教育長において田崎委員と伊藤教育長職務代理を指名しますので、よろしくお願ひします。

■次第4「会期の決定」

本日の定例会の会期は、1日としたいと思います。

これにご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

ご異議なしと認めます。よって会期は、本日1日間と決定いたします。

山本教育長

■次第5「教育長報告」

【報告事項】

1 市立幼稚園、小・中学校の状況について

○幼稚園、小・中学校では、大きな事故もなく、2学期が滞りなく終了しました。後ほど報告がありますが、宮津幼稚園と宮津小学校で校舎の破損がありましたが児童に怪我はありませんでした。

○先日、吉津小学校で京都府教育委員会のスクールミーティングが行われました。6年生は算数の授業、2年生はタブレットを使った発表を参観していただき、児童とも和気あいあいと交流していただきました。後ほど、府HP教育委員のページに掲載されると思いますのでご覧ください。

東文化財保護担当課長

○「次世代と地域文化をつなぐミュージアムシンポジウム」(つなプロ)が開催され、宮津市と亀岡市で児童生徒がまち歩きを通して地域文化を学び、そのまとめをシンポジウムで発表するという取組を行いました。取組の様子をまとめた動画がありますのでご紹介します。

(動画視聴)

宮津市では、「地中に眠る宮津城を探す」というテーマで有志の児童生徒(小学生から高校生まで)と教職員が事前学習・まち歩き・事後学習を行い、シンポジウムで学習の成果をオンラインで発表しました。ふるさとみやづ学にもつながる良い取組だったと思います。

山本教育長

○11/26に「ふるさとみやづ学」～高校生立志編～を宮津天橋高校宮津学舎で実施しました。高校生が総合的な探究の時間に各自のテーマに沿って研究した内容をもとに、市長への成果報告・意見交換を行いました。1月には海洋高校でも実施する予定としています。

山本教育長

2 教育委員会事務事業点検評価について

○京都教育大学の竺沙（ちくさ）教授に教育委員会の事務事業について点検評価をしていただき、意見書をいただきました。これまで進めてきた小中一貫教育や ICT 推進などについて、高く評価をしていただいています。一方で、ホームページでの情報発信については課題として指摘をいただいています。

3 令和 4 年度当初定期人事異動について

○人事異動の内申にご協力をお願いします。宮津で先生をやりたい、という人を増やしていきたいと思っています。そのためにも教育の環境づくりを引き続き進めてまいります。

4 その他

○1/21 教育総合会議

○1/22 宮津市教育フォーラム

他に報告等ありましたらお願いします。

森本学校教育課参事

「次世代と地域文化をつなぐミュージアムシンポジウム」（つなプロ）に第 1 回から参加しました。身近なところにある歴史や文化を理解する良い取組になりました。宮津市での取組をモデルとして今後も発信していきたいと思います。私自身も勉強になりました。

田崎委員

つなプロの参加者は有志の児童生徒とのことですが、今回参加しなかった子ども達にも広げていけたらと思います。

東文化財保護担当課長

今後に向けて、教育課程外でどう展開していくか、郷土資料館や社会教育とのつながりも検討していきたいと思います。

山本教育長

文化財への関心を次世代へつなげていくことを事業の目的としています。宮津市での取組は事業の趣旨に合致していたと思います。将来的には子どもの郷土研究サークルのようなグループが立ち上がると良いと思います。若い世代に文化や歴史に関心を持ってもらい、学校の先生にも参加していただければ、他の取組との横展開も図れると思います。色々な形で次年度以降も展開していきたいと考えています。

田崎委員

子ども同士でまち歩きをするようになったら面白いと思います。

藤井委員

つなプロの取組は、知り合いの子どもさんが参加されていたので、Youtube で拝見させていただきました。フィールドワークをすることで知識と体験がつながり、イメージが湧いて、実際に行きたくなる、もっと知りたくなると思いました。こうした取組には、熱い思いを持つ大人が自分の得意分野を活かして子ども達の刺激になることが大切だと感じました。私も自分のできることで熱く発信できる大人になっていきたいと思っています。

山本教育長

教育機関として、学校は「学習する場」から自ら学び生涯学習につながっていく場として「社会を変えていく力を培うところ」に変わっていかなくてはなりません。大人のふるさと学習にも取り入れていきたいと思っています。

山本教育長

■ 次第 6 「議事」

議第 40 号「令和 4 年度事務局及び学校その他の教育機関の職員（府費負担教職員を除く。）の定期人事異動方針について」事務局から説明をお願いします。

永濱学校教育課長

宮津市教育委員会基本規則第 16 条第 1 項第 4 号の規定により、委員会の議決を求めるものです。

令和 4 年度事務局及び学校その他の教育機関の職員（府費負担教職員を除く）の定期人事異動方針について（案）をご覧ください。全体として、前年度のものから大きな変更はございませんが、1 の「人事異動方針」にありますように、令和 4 年度は、第 7 次宮津市総合計画、また新宮津市教育大綱・教育振興基本計画 2 年目であります。前例主義や型にはまった思考から脱却し、自ら考え動く、組織力の更なる向上を目指すとされています。

異動発令時期は令和 4 年 4 月 1 日としております。

以上、誠に簡単ではございますが、議第 38 号に係る説明とします。ご承認いただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

山本教育長

議第 40 号「令和 4 年度事務局及び学校その他の教育機関の職員（府費負担教職員を除く。）の定期人事異動方針について」は承認することとしてご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

■ 次第 7 「報告」

次に、報告第 10 号「専決処分の承認を求めることについて」事務局から説明をお願いします。

永濱学校教育課長

教育委員会基本規則第 16 条第 3 項の規定に基づいて行った専決処分について、報告をし、その承認を求めるものでございます。

報告書 1 ページから 5 ページまでは、教育委員会の活動状況になります。次に、令和 2 年度の「事務事業の管理・執行の状況」として、3 ページにわたり、宮津市教育振興計画の各施策の目標値に対する進捗状況などをまとめております。また、「事務事業総括書」として、宮津市教育振興計画の 3 つの基本方針に基づき行った、令和 2 年度の主要事業につきまして、自己評価を行うとともに、基本方針毎に総括をしております。そして、最後の 2 ページが、点検評価委員である京都教育大学の竺沙(ちくさ)教授の意見書となります。

基本方針毎に、意見書の内容を中心にご報告申し上げます。

基本方針 1 の学校教育の事務事業が中心となりますが、「明日の宮津を創る子どもの育成」につきましては、「ふるさとみやづ学」を核としたカリキュラム構想が適切に編成され、子どもの探究的学習を促進する教育が展開されている。体制整備の段階から、教育の質・成果を高める研究、検証の段階に発展していると評価いただくとともに、ICT を活用する G I G A スクール構想の実現については、コロナ禍の中、活発な取組がなされ、実績を積み重ねている点を高く評価いただいております。今後は、子どもの学びに向き合った研究を更に進めて、GIGA スクールとは、どのような学校として発展させていくのか検討し

ていくことを求められております。

基本方針2の社会教育の事務事業が中心となりますが、「生涯にわたる充実した豊かな学び」につきましては、令和2年度は、コロナ禍の影響を大きく受けて、事業の中止や縮小を余儀なくされました。感染防止対策は重要であるが、それとともに事業のあり方を見直し、中長期的に「生涯にわたる充実した豊かな学び」のあり方、地域社会のあり方を考えるよう期待をいただいております。

基本方針3の文化振興の事務事業が中心となりますが、「誇りと愛着のある地域文化の保存・活用」につきましては、天橋立の調査研究を進め、新たな価値の発見、再評価がなされたという点を評価いただくとともに、コロナ禍により芸術文化活動も停滞せざるを得ない状況だからこそ、芸術文化の意義について考え、新しい営みが生まれることに期待をいただいております。

また、令和3年度からの宮津市教育大綱・教育振興計画策定にあたって、活発に協議され、市全体でこれからの宮津市の教育やまちづくりに取り組む体制が整えられたこと。「協働、挑戦、創造そして未来へ」「宮津市の新しい教育の創造」というビジョンが具体的でわかりやすく、力強いメッセージが発信されたと評価をいただいております。

以上、簡単ではございますが、説明とします。御承認いただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

山本教育長

只今の説明について、ご質問等ありましたらお願いします。
報告書については、宮津市議会にも提出しています。

田崎委員

課題として指摘いただいた点もしっかりと受け止めて取り組んでいきたいと思っております。

伊藤教育長職務代理

令和3年度の評価で改善ができるようにしていきたいと思っております。
大変細かく見ていただいております。

山本教育長

コロナ禍が子ども達に与えた影響についても整理をしていく必要があると考えています。

田崎委員

他の教育委員会でも事務事業評価点検を行われているのですか。

山本教育長

法律で実施が定められていますので、どの教育委員会でも取り組まれています。

田崎委員

竺沙(ちくさ)教授は本市の評価を長くしていただいているのですか。

山本教育長

平成28年度からお世話になっております。京都教育大学大学院の先生で、学生を連れて来られたこともあり、宮津市の学校についても良く知っていただいております。1/22の宮津市教育フォーラムにもお越しいただく予定です。

それでは、報告第10号「専決処分の承認を求めることについて」承認することとしてご異議ございませんか。

出席委員 異議なし

山本教育長 ■ 8 その他
事務局からお願いします。

永濱学校教育課長 ◆ 次回教育委員会日程
・ 1月21日（金）時間は別途調整 ※同日に総合教育会議を開催

・ 宮津小学校昇降口の玄関扉が12/17に強風のため破損しました。小
学校は警報発令による休校中で児童に怪我はありませんでした。扉に
ついては12/20に修繕対応済みです。

・ 宮津幼稚園の壁面モルタルが剥がれ落ちる事案が11/29に発生しま
した。児童に怪我はありませんでした。これを受けて改めて全小中学
校・幼稚園に点検を依頼しました。

大井教育次長 宮津小学校の昇降口はバリアフリーになっており、玄関扉がレール
ではなく吊るす仕様になっています。強風で浮き上がって倒れたとの
ことです。

伊藤教育長職務代理 警報発令中で児童が居なくて良かったと思います。
この日は登校の直前に警報が発令されて、知らずに学校に行く児童
も見かけました。その時は風も吹いておらず、警報が出るタイミング
が早いように感じましたがどうでしょうか。

山本教育長 空振りとなる警報もありますが、どんなことが起こるかわからない
ので休校措置をとっています。校長判断での対応は責任問題がありま
すので、教育委員会が一律で決定する方が良いと考えています。今後
も休校判断については研究をしてまいりたいと思いますが、選ぶとし
たら児童生徒の安全策を取りたいと思います。

永濱学校教育課長 ・ 宮津のびのび放課後児童クラブ民間委託のプロポーザル結果につい
て、ハーベスト株式会社を委託候補者に決定しました。

伊藤教育長職務代理 ハーベスト株式会社は学校給食を受託されている会社ですが、他に
社会福祉法人などの応募はありましたか。

大井教育次長 応募はされませんでした。社会福祉法人の見学はありました。応
募されなかった理由は把握しておりません。

田崎委員 支援員については、新しい方に代わるのですか。

山本教育長 現行の支援員を引き継がれる予定で進めていただいています。ハー
ベスト株式会社も異業種への進出となるため、現場の方に残っていた
だきたい意向です。

伊藤教育長職務代理 市と民間事業者の業務分担に変更はあるのですか。

大井教育次長 民間委託後も市の施設であるため、大きな変更はありません。今後

に向けて、利用料金の徴収などをお願いできないか検討していきたいと思えます。ハーベスト株式会社は審査員の評価も高く、安全管理や職員の研修などをしっかりと行っていただける提案内容でした。

梅林学校教育課参事

・1/22 宮津市教育フォーラムを開催します。今回は GIGA スクールの取組について、ICT の活用により授業が変化している様子を知っていただいたり、パネルディスカッションでは地域と家庭とのつながりについて話をさせていただく予定です。コロナ感染症の状況等により変更があれば連絡させていただきますので、よろしくお願いします。

山本教育長

先日の吉津小学校のスクールミーティングでは、府の教育委員さんのなかには、タブレットを小さい頃から使用することが良くないのではないか、というご意見の方もおられました。

伊藤教育長職務代理

吉津小学校の教員は全員がアップルティーチャーを取得して、熱意を持って取り組んでおられるとのことでした。

尾崎委員

・1/23 に SOMPO ボールゲームフェスタの補助員としてお手伝いにかかせていただきますので、よろしくお願いします。

吉田社会教育課長

・1/9 に成人式を行います。ご出席をよろしくお願いします。今回も実行委員の集まりがなかなか出来ず、恩師のメッセージは無しにしています。また、令和 4 年 4 月から 18 歳で成人となりますので、成人式としては今年度が最後になります。来年度からは 20 歳を対象に「20 歳の集い」という形で開催する予定です。

山本教育長

18 歳で成人を迎えますが、高校 3 年生の進路選択などと重なるため、式典は 20 歳でしたいと考えています。

田崎委員

18 歳成人で何が変わるのでしょうか。

吉田社会教育課長

18 歳から保護者の同意なしに契約行為が出来るようになります。

山本教育長

トラブルに巻き込まれないためにも、消費者教育をしっかりとやっていかなくてはなりません。

東文化財保護担当課長

・海ノ民話のまちプロジェクトでアニメーションが完成したのでご覧いただきます。

(動画視聴)

今後は Youtube にもアップされる予定です。教育現場でも活用を検討していただければと思います。

・文化財アーカイブとして文化財を紹介するビデオクリップを作成中です。こちらも活用を検討したいと思います。

・1/15 に三上家ライトアップと夜間開館を行います。1/16 には宮津まちなみシンポジウムを開催予定です。

尾崎委員

11 月にソフトボール大会を市民グラウンドで行いました。試合は土日開催でしたが、準備のため水曜日から借りてスタッフで整備を行ったのですが、その分も使用料を全額徴収されました。こういう場合の

減免措置はないのでしょうか。

吉田社会教育課長

リハーサル料金の区分もあります。

大井教育次長

事前の相談が十分に出来ていなかったのかもしれませんが。担当部署に伝えておきます。

山本教育長

他になれば、第14回宮津市教育委員会定例会を閉会します。
ありがとうございました。

－閉会： 10：50－